
Ata de Reunião do Centro de Operações de Emergência em Saúde (COES-Viçosa) 

 

Aos 31 dias do mês de Julho de 2020, às 14h00m, por videoconferência, deu-se início à 
reunião do Centro de Operações de Emergência em Saúde (COES-Viçosa), instituído 
pela Portaria n. 205/2020 da Prefeitura Municipal de Viçosa. Participaram da reunião os 
seguintes membros do COES-Viçosa: Marcus Antônio Amarante Viana Schitini; Sergio 
Pinheiro; Bruno David Henriques; Lucas Soares Sathler; Marisa Dibbern; Alessandro 
Lisboa da Silva; Renan Carvalhaes Araújo; Alessandra Pires; Renato del Giudice; 
Ildamara Gandra; Fernando Fonseca dos Reis; Felipe Menicucci; Luis Cláudio Fonseca 
Magalhães. A reunião iniciou-se com o primeiro item da pauta, notadamente a 
apresentação de informações epidemiológicas atualizadas, tanto da macrorregião quanto 
da microrregião de saúde de Viçosa, especialmente no que diz respeito à taxa de 
isolamento, incidência de contaminação e taxa de ocupação dos hospitais. Em seguida, 
Fernando suscitou discussão a respeito da continuidade das barreiras sanitárias, 
destacando a necessidade de alocação eficiente dos recursos. Nesse contexto, tratou-se 
de EPIs disponibilizados aos hospitais e da dificuldade de aquisição de alguns materiais, 
especialmente sedativos. Marcus registrou que o tema envolvendo barreiras sanitárias 
será discutido oportunamente, sendo que, em relação aos EPIs, irá disponibilizar 
máscaras N95 ao HSJB e ao HSS, mais testes rápidos para inquérito epidemiológico. 
Marisa registrou que a UFV doou 100 testes de RT-PCR para cada hospital para 
testagem de profissionais. Deliberou-se, em seguida, pela remessa do tema relacionado 
à continuidade das barreiras sanitárias ao Conselho Técnico, para que, após a 
manifestação técnica deste órgão, o COES sobre ele delibere. Na sequência, Bruno fez 
breve exposição das providências tomadas em relação ao surto de contaminação 
ocorrido em instituição de acolhimento de idosos no Município de Porto Firme. 
Alessandro destacou que há pacientes internados no HSJB provenientes de Porto Firme, 
devendo-se ter cautela e atenção no presente momento, uma vez que eventual surto de 
contaminação poderia consumir com rapidez os leitos disponíveis. Marisa registrou que 
a UFV realizou doação de face shields às instituições de atendimento a idosos na 
microrregião. Luis Cláudio relatou ter demanda oriunda do Lar dos Velhinhos a respeito 
de orientação sobre profissionais que trabalham nesta instituição e nos hospitais 
concomitantemente. Sergio Pinheiro informou ter mantido contato com a responsável 
pelo Lar dos Velhinhos, com vistas ao saneamento desta demanda. Alessandra Pires 
registrou que o Município de Paula Cândido tem acompanhando a situação da Casa 
Esperança, instituição de acolhimento de idosos situada naquele Município. Passou-se, 
em seguida, ao segundo ponto da pauta, tendo Marcus tratado das alterações 
promovidas pelo programa Minas Consciente. Marcus destacou que a microrregião de 
Viçosa possui autonomia tanto para ser considerada individualmente no âmbito de 
referido programa, quanto para unir-se à microrregião de Ponte Nova. Os membros do 
COES foram unânimes em entender pela individualidade e autonomia da microrregião 
de Viçosa, não sendo o caso de união à microrregião de Ponte Nova. O COES-Viçosa 
deliberou pela recomendação ao Prefeito de adesão ao Minas Consciente, mantendo-se a 
autonomia da microrregião de Viçosa em relação às demais. Avançando-se ao terceiro 
ponto da pauta, debateu-se sobre a regulamentação de atendimento presencial em 
restaurantes e lanchonetes. Apresentou-se sugestão de minuta de Decreto, a qual, após 
adequações sugeridas, foi aprovada por maioria, com abstenção de Luis Cláudio 



Fonseca Magalhães, o qual registrou que analisará o conteúdo deste ato normativo 
apenas nos autos de procedimento administrativo próprio, instaurado no âmbito do 
Ministério Público. Indo avante, tratou-se do atendimento individual de cunho 
espiritual. Destacou-se que este tema ainda é objeto de discussão no Conselho Técnico 
e, portanto, não será objeto de decisão nesta reunião. Por fim, Bruno esclareceu os 
procedimentos adotados pela UFV em parceria com a Prefeitura para desmobilização da 
UAES, destacando a importância dos atendimentos realizados no local no período de 
funcionamento da unidade. Às 15h55m encerrou-se a reunião e a presente ata foi 
lavrada, a qual, achada conforme, foi aprovada pelos participantes e subscrita pelo 
redator Lucas Soares Sathler.  
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